
 
STADT EMMERICH AM RHEIN

D E R  B Ü R GE R ME I S T E R

 
 
 

Niederschrift 

zur 25. Sitzung 
 des Betriebsausschusses Kommunalbetriebe Emmerich am Rhein 

am 11.08.2020 
um 17:00 Uhr in der Aula der Gesamtschule Emmerich am Rhein,  

Paaltjessteege 1,  46446 Emmerich am Rhein 
 

T a g e s o r d n u n g 
 

I. Öffentlich 
 
 1     Einwohnerfragestunde 
 
 2     Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 24.06.2020 
 
 3   70 - 16 2337/2020 Bestellung eines weiteren stellvertretenden Schriftführers 
 
 4     Mitteilungen und Anfragen 
 
 4.1    Bewässerung von Bäumen im Stadtgebiet;  

hier: Anfrage von Mitglied Hövelmann 
 
 5     Einwohnerfragestunde 
 
 
Anwesend sind: 

Vorsitzender 

Herr Udo Tepaß  

Mitglieder CDU 

Herr Botho Brouwer  
Frau Irmgard Kulka  
Herr Gregor Reintjes  
Herr Werner Spiegelhoff  
Herr Peter Berndsen  
Herr Hans Jürgen Gorgs  
Herr Klaus Manthey  

Mitglieder SPD 

Herr Dieter Baars  
Frau Andrea Schaffeld  
Herr Harald Peschel  

Mitglieder BGE 

Herr Alfred Weicht  

Mitglieder GRÜNE 

Frau Gabriele Hövelmann  
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Mitglieder Embrica 

Herr David Krüger  

vom Eigenbetrieb KBE 

Herr Mark Antoni  
Herr Jörg Illbruck Schriftführer 
Herr Helmut Schaffeld  
 
Um 17.00 Uhr eröffnet der Vorsitzende die 25. Sitzung des Betriebsausschusses der Kom-
munalbetriebe Emmerich am Rhein und begrüßt alle Anwesenden.  
 
Herr Tepaß begrüßt die anwesenden Mitarbeiter der KBE. 
 
Herr Tepaß bestätigt die ordnungsgemäße Form und den fristgerechten Erhalt der Sitzungs-
unterlagen. Änderungswünsche zur vorgelegten Tagesordnung gibt es nicht.  

I. Öffentlich 
 
1. Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Meldungen zu diesem Tagesordnungspunkt.  
  

 
2. Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 24.06.2020 
  

Herr Weicht merkt an, dass aus seiner Sicht im Protokoll zum TOP 3 „Zwischen-
bericht“ beim Thema Friedhof einige Punkte fehlen und bittet diese ins Protokoll 
aufzunehmen. 
 
Zum einen sei das Thema der Beauftragung eines Gutachters noch ausstehend. 
Dabei betont er, dass es zunächst darum gehe ein Anforderungsprofil für ein 
Gutachten zu erstellen und dann darüber ein Angebot einzuholen. Die pauschale 
Aussage über die Höhe der Kosten von 50.000 € bis 60.000 € sei aufgrund der 
kontroversen Diskussion darüber nicht ausreichend.  
 
Weiterhin soll ergänzt werden, dass von einem geplanten Erfahrungsaustausch 
für Baubetriebshöfe zusammen mit der Kommunalagentur NRW berichtet wurde. 
Dieser Termin musste leider durch den coronabedingten Ausfall des Hauptrefe-
renten abgesagt werden. Als Alternative ist nun der 19. November 2020 von 
10:00 Uhr bis 14:00 Uhr im PAN vorgesehen, allerdings leider nicht mit dem 
Hauptthema „Friedhof“. Derzeit stimmt die Kommunalagentur die Tagesordnung 
neu ab. Wahrscheinlich wird es um den Eichenprozessionsspinner sowie um Ar-
beitskleidung gehen. 
 
Weitere Einwände gegen die gemäß § 23 Abs. 1 der Geschäftsordnung für den 
Rat und die Ausschüsse zur Feststellung vorgelegte Niederschrift liegen nicht vor 
und sie wird vom Vorsitzenden und dem Schriftführer unterzeichnet.  
 
Herr Tepaß lässt über Niederschrift mit den Ergänzungen von Herrn Weicht ab-
stimmen. 
 
Abstimmungsergebnis 
 
Stimmen dafür:    14      Stimmen dagegen:   0    Enthaltungen    0  
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3. Bestellung eines weiteren stellvertretenden Schriftführers 

Vorlage: 70 - 16 2337/2020 
  

Frau Schaffeld stellt den Antrag nach Vorlage zu beschließen 
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Betriebsausschuss der Kommunalbetriebe Emmerich am Rhein bestellt den 
tariflich Beschäftigten Jörg Illbruck zu einem weiteren stellvertretenden Schriftfüh-
rer. 
 
Stimmen dafür 14  Stimmen dagegen 0  Enthaltungen 0   

 
4. Mitteilungen und Anfragen 
   
4.1. Bewässerung von Bäumen im Stadtgebiet;  

hier: Anfrage von Mitglied Hövelmann 
  

Frau Hövelmann fragt nach, ob es richtig sei, dass die in der letzten Sitzung für 
die Bewässerung der Bäume im Stadtgebiet beschlossenen Wassersäcke aus 
optischen Gründen nicht an der Rheinpromenade für die Platanen eingesetzt 
werden sollen. 
Herr Antoni antwortet, dass dies aus seiner Sicht nicht zutreffend sei und kein 
Hinderungsgrund besteht, die Wassersäcke auch für diese Bäume an der Rhein-
promenade einzusetzen. 
Frau Hövelmann fragt weiterhin nach, wie groß das Interesse an den Wassersä-
cken sei und wie viele mögliche Baumpaten sich gemeldet haben. Herr Antoni 
antwortet, dass das Interesse groß sei und sich allein seit Freitag über 25 Inte-
ressenten gemeldet hätten. 
  

 
5. Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Meldungen zu diesem Tagesordnungspunkt. 
  

 
Der Vorsitzende schließt um 17:06 Uhr den öffentlichen Teil der 25. Sitzung des Betriebs-
ausschusses der Kommunalbetriebe Emmerich am Rhein mit seinem Dank an alle Beteilig-
ten. 
 
 
46446 Emmerich am Rhein, den 26. August 2020 
 
 
 
Udo Tepaß  
Vorsitzender 
 
 
 
Jörg Illbruck 
Schriftführer 


